
Bezirk Mittelfranken im       Katzwang, 14.01.2019 
Bayerischen Radsport-Verband e.V. 
 
An alle Bezirksausschussmitglieder 
 
 

PROTOKOLL 
anlässlich der Bezirksausschusssitzung am 14.01.2019 in  

Katzwang, Radlerstube, Katzwanger Hauptstraße 31, 90453 Nürnberg/Katzwang  
 
 
Teilnehmer: 
David Lischka  1. Vorsitzender / FW MTB  
Carina Lämmermann  2. Vorsitzender 
Philipp Fleischmann Schatzmeister / FW Straße   
Bruno Liebermann Kampfrichterobmann 
Ilse Lehner-Eckhart Frauenwartin    
Alfred Rigler  FW Radwandern 
Fritz Eckhart  1.Revisor    
Peter Schinner  2.Revisor    
Peter Streng  FW Öffentlichkeitsarbeit 
Thomas Otto  FW BMX / Internet   
Sylvia Rigler  Schriftführerin 
Peter Mlady  FW Radball / Radpolo    
 
 
Abwesend 

Hans Güthlein  FW RTF    
Frank Schwarz  FW Bahn    
 
 

Beginn: 19:45 Uhr 
Ende: 22:15 Uhr 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Carina Lämmermann eröffnet die Ausschusssitzung, da David Lischka telefonisch ein verspätetes 
Eintreffen meldet. 
 
 
2. Genehmigung des Protokolls 
 
Das Protokoll vom Juli 2018 liegt zur und wurde auf Wunsch der Ausschussmitglieder verlesen. 
Die Ausschussmitglieder genehmigen das Protokoll. 
 
 
3. Neues vom BDR und BRV 
 
Bruno Liebermann war am 28.10.2018 beim Verbandsausschuss BRV und berichtet von einer sehr 
harmonisch verlaufenen Versammlung. 
 
Über folgende Themen wurde u.a. gesprochen: 
 

- Mit den Verträgen der Landestrainer gab es Probleme, da niemand Bescheid wusste, ob 
diese verlängert wurden, da es nicht sicher war, ob die Gelder für die Trainier bereitstehen 

 
- Die neue Homepage des BRV wurde vorgestellt. 



- Der BDR hat nun bundesweit 11 Bundesstützpunkte 
Es laufen Verteilerwettkämpfe, welcher Verband diese Stützpunkte bekommt 

 
- Die Bezirke sollen gezielter und verstärkter im Schulbereich nach Nachwuchs suchen. 

 
- Der Etat des BRV konnte zum Zeitpunkt der Verbandssitzung noch nicht beschlossen und 

vorgeplant werden, da die Zuweisungen des Etats erst nach der Regierungsbildung 
erfolgen konnte 

 
- Alle Vereine sollen eine Wunschliste bekommen, in der Sie alle Vorschläge an den BRV 

richten können. Anmerkung der Ausschussmitglieder: solch eine Liste ist noch nicht 
angekommen. 

 
- Es soll eine neue Satzung für den BRV erstellt werden. Phönix 2 ist eine neue Software, die 

aber leider noch nicht läuft, bzw noch nicht funktioniert. Soll lt. Den Vereinen in der KW3 
2019 funktionieren. 

 
- Da das letzte angebotene Praktikum beim BRV gut gelaufen ist, soll es weiterhin die 

Möglichkeit geben in der Geschäftsstelle ein Praktikum zu absolvieren. 
  

- Diskutiert wurde über den Beschluss der UCI über sogenannte E-Bike rennen, welche nun 
eingeführt werden: 
Wer gewinnt? welche Voraussetzungen? wie wird das organisiert? 
Da bereits die UCI und der BDR Veranstaltungen in dieser Sparte durchführt, werden 
solche auch bald im BRV eingeführt. 

 
- Im Radpolo wird darüber nachgedacht ebenfalls eine Weltmeisterschaft zu veranstalten. 

Anmerkung von Peter Mlady: dazu fehlen weltweit Mannschaften 
 

- Des Weiteren soll ein Fragebogen vom BRV an die Vereine verschickt werden, um 
herauszufinden, welche Maßnahmen und Voraussetzungen geschafften werden müssen 
damit im Verband wieder mehr Veranstaltungen stattfinden. 

 
- Durch die Lizenzreform wird sich sehr viel ändern.  

Nachdem diese Reform in anderen Ländern bereits umgesetzt wurde, ist nun auch 
Deutschland dran. Bruno Liebermann stellt das neue Lizenzsystem ausführlich vor. 

 
- Die Landestrainier wünschen Entlastung, da die tatsächlichen Traineraufgaben immer 

größer werden. 
 

- Der sportliche Grenzverkehr ist nun nicht mehr erlaubt. Die Sportler brauchen jetzt eine 
Genehmigung. Hier muss sich der Veranstalter darum kümmern, dass z.B. die Sportler aus 
Tschechien eine Genehmigung bekommen.  
Dies gilt auch umgekehrt, wenn deutsche Sportler im Ausland an Wettkämpfen teilnehmen 
wollen. 

 
- Das Niveau in der Breitensportentwicklung ist ähnlich wie im Vorjahr. Auswertung der 

Wertungskarten wird in Bayern immer noch in Papierform vorgenommen, obwohl es hierzu 
inzwischen eine Software (App?) geben soll.  

 
- Jungendleiter Hornung freut sich über eine sehr gut verlaufende Schulsportentwicklung. 

2019 sollen insgesamt sechs Regionalentscheidungen stattfinden. 
 

- Fünf junge Sportler und Sportlerinnen sind nun die ersten aus dem Verband, die bei der 
Bereitschaftspolizei in Nürnberg eingestellt wurden, um so ihrem Sport nachgehen zu 
können. Dadurch verlängert sich die Ausbildungszeit. Dieses Modell ähnelt den 
sogenannten Sportsoldaten. 

 
- Das Deutsches Sportabzeichen wurde in 2018 wieder mit nur 57 Teilnehmern durchgeführt. 

 
- Landesverbandstrainer Fischer berichtet, dass beim DOSB (Deutscher Olympischer 

Sportbund) nun Klarheit bei Finanzen und Verwaltung besteht. 



- Manfred Wimmer strebt eine Kooperation im Breitensport mit Südtirol an. 
 

- Im Einradsport ist Deutschland weltspitze. Beinahe alle 6 Wochen wird hier ein 
gemeinsames Training veranstaltet. 

 
- Es gibt ein neues BMX – Reglement für die Bundesliga, ist aber noch nicht veröffentlicht. 

Bayern hat für 2019 kein BMX-Rennen bekommen. 
Anmerkung von Thomas Otto: es wird versucht durch Umbaumaßnahmen wieder 2020 ein 
Rennen austragen zu können. 

 
- Zwei BMX – Spitzensportler wechseln leider weg vom BRV in einen anderen 

Landesverband. Hier merkt Thomas Otto an, dass es größtenteils an der fehlenden 
finanziellen Unterstützung des BRV liegt, was anscheinend im Radsportverband Baden-
Württemberg aber funktioniert, ebenso anscheinend auch in Brandenburg. 

 
- Die BertholdBrecht-Schule nimmt leider für 2019 und 2020 keine Sportler BMX mehr auf, 

die Gründe sind nicht bekannt. 
 

- Daniel Müller hat Freestyle-BMX vorgestellt, die neue Olympische Disziplin. 
 

- Es gibt eine Matrix, die darüber informiert, in welchem Kalender welches Rennen 
angemeldet werden muss. 

 
- Reform der Spitzensportförderung. Die Bundestagsabgeordneten wurden anscheinend von 

der Regierung nicht über das neue Konzept der Förderung informiert. 
Es werden nur noch 436 Spitzensportler in den „Sommersportverbänden“ von der 
Regierung gefördert werden, alle anderen werden nicht mehr gefördert. 

 
- E-Sport ist groß im Kommen. So werden z.B. Fußballmeisterschaften bereits an der 

Konsole ausgetragen. 
Auch mit Rennrädern auf der Rolle werden bereits über verschiedene Portale Rennen 
ausgetragen, berichtet David Liska. 

 
- Ankündigung für 2019: Die Beiträge BDR und BRV werden erhöht. 

 
- Verbandtag 2019 findet am 16.03.2019 in Paulushofen mit Wahlen statt.  

 
 
4. Berichte der Fachwarte zum aktuellen Sportjahr 
 
Peter Mlady 
Peter hat im Vorfeld den Bericht 2018 bereits verschickt, dieser ist auch auf der Homepage des Bezirk 
Mittelfranken zu finden. 
Die besten Erfolge sind im Folgenden kurz aufgelistet: 
  

RC Wendelstein, Radpolo Herren Jürgen Haas / Jürgen Diebel: 
  Bundespokalsieger 2018 
 
  

Solidarität Erlangen, Radball Schüler (U 15) Sebastian Jerrichow / Benedikt Hahn  
Deutsche Meisterschaft 5. Platz 
Bayerische Meisterschaft 1. Platz  

 
  

RV Adler Bechhofen, Radball Elite Pierre Klinger / André Klinger  
  Bayerische Meisterschaft 3. Platz 
 

 
RMC Lohengrin Stein, Radball Junioren (U 19) Kevin Heise / Dominik Undheim  

  ¼ Finale zur Deutschen Meisterschaft 5. Platz  
  Bayerische Meisterschaft 2. Platz  



 RMC Lohengrin Stein, Radball Junioren (U19) Thomas Fries / Ricardo Wagner  
  Bayerische Meisterschaft 3. Platz  
 
 RMC Lohengrin Stein, Radball Elite Robert Mlady / Michael Birkner  
  Bayerische Meisterschaft 1. Platz  
  Bayernpokal 1. Platz  
  2. Bundesliga 1. Platz  
  Aufstieg in die 1. Bundesliga  
 
 RMC Lohengrin Stein, Radball Elite Bernd Mlady / Gerhard Mlady  
  WELTMEISTERSCHAFT 2. Platz 
  1.Bundesliga 2. Platz  
  1. Final Five 1. Platz  
  2. Final Five 1. Platz  
  Deutsche Meisterschaft 1. Platz  
  Deutschlandpokal 1. Platz  
  World Cup Kamenz 3. Platz  
  World Cup Krofdorf 2. Platz  
  World Cup St. Gallen (Schweiz) 1. Platz  
  Word Cup Höchst (Österreich) 4. Platz  
 
Der erste Bundespokal-Spieltag war bereits am 12.01.19 in Wendelstein 
Die 2. Mannschaft aus Stein ist in die 1. Bundesliga aufgestiegen. 
 
Termine 2019:  
09.02.: 1. Bundesliga Radball in Stein 
01.06.: 2. Bundesliga Radpolo in Stein 
29.06.: 1. Bundesliga Radball in Stein 
  
 
Thomas Otto: 
Der BMX-Bericht von Thomas Otto mit den detaillierten Ergebnissen ist bereits online gestellt. Im 
Folgenden ein kleiner Überblick der Veranstaltungen: 

- Es fanden die Bayerischen Meisterschaften am 01.05.in Erlangen statt. Für den RC 50 gab 
es 5 Podiumsplätze davon neun Titel, die alle an Erlanger Fahrer gingen. 

- In der Bayernliga fand das Rennen in Herzogenaurach statt. Hier gingen 147 Fahrer an den 
Start. 

- Die Bayernpokal-Serie endete am 14. Okt. mit dem Endlauf in Peißenberg. In der 
Bayernliga-Gesamtwertung siegte das Team aus Ingolstadt vor Erlangen (2516 Pkt.) und 
Fürstenfeldbruck, Herzogenaurach belegte mit 1758,5 Pkt. den achten Platz. 
Bei der DM, die in Weiterstadt stattfand, gingen insgesamt 21 Mfr.-Sportler (20 Erl./ 1 
Herzog.) an den Start. Der RC 50 holte drei Meistertiteln und zwei Vize-Meistertitel. 

- Am 06./07. Oktober fand die Süddeutsche Meisterschaft im unterfränkischen Esselbach 
statt. Für Erlangen gab es vier Meistertitel, zwei Vizemeistertitel und drei dritte Plätze. 

- In der Bundesliga gab es acht Läufe von denen jeweils zwei in Bispingen (Niedersachen), 
Berlin, Ingers- heim (BaWü) und in Kornwestheim (BaWü) stattfanden. 
absolut erfreulich - nicht nur für den RC 50 Erlangen sondern auch für Bezirk und BRV – 
war das Abschneiden von Jennifer Rosenmüller bei der WM und EM. Die Schülerin vom RC 
1950 Erlangen belegte bei der WM in BakuPlatz drei und gewann in Sarrians/Frankreich 
den Vize-Europameister-Titel in der Klasse „Girls 14“.  

 Anm. von Thomas Otto: „Dies waren die einzigen Podestplätze für den BDR, bei WM+EM“! 
 
Internet: Die neue Homepage ist am „Laufen, benötigt aber mehr Input; sie ist derzeit noch sehr 
straßenlastig. Thomas bitte um mehr Berichte und Beiträge der anderen Sparten. 
 
 
Alfred Rigler 
Bericht 2018 ist ebenfalls bereits online gestellt. 
Es fanden wieder sieben Ausfahrten statt, dieses Mal mit 383 Teilnahmen, allerdings kommen die 
Teilnehmer aus nur noch drei Vereine.  
Die Abschlussfeier im Oktober mit der Preisverteilung ergab einen 1. Platz für TK Schwabach. Platz Zwei 
ging an RMC Stein und Platz 3 belegte der RC Wendelstein. 



Philipp Fleischmann 
Bericht wird in Kürze eingereicht. 
Es fanden zwei Rennen statt, zum einen in Ansbach und zum anderen in Altdorf. 
Für 2019 sind bereits vier Rennen geplant, u.a:  
31.03. Ferrarirennen in Nürnberg/Röthensteig 
10.08. Altdorf  
29.09. letztes Rennen in Schwabach.  
 
 
David Lischka 
MTB boomt wie nie zuvor. Die Vereine, die ein Kids-Training anbieten (z.B. Herrieden / WUG /HIP / ...) 
können keine Sportler mehr aufnehmen, weil inzwischen Betreuer fehlen. 
 
David Lischka entschuldigt sich für die fehlende Zeit für den Bezirk.  
 
 
5. Behandlung von Anträgen 
 
Förderantrag RC 50 Erlangen: 
Antrag auf Förderung in Höhe von je 100€ der Sportler Fabian Otto, Nadja Pries, Leonie Schuster und 
Antrag auf Förderung in Höhe von 200€ für Jennifer Rosenmüller. 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Antrag zu 
 
 
Förderantrag RMC Lohengrin Stein:  
Antrag auf Förderung der beiden Mannschaften (á 2 Personen) in der 1. Bundesliga á € 100,00 pro 
Sportler, also gesamt € 400,00 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Antrag zu 
 
Förderantrag RMC Lohengrin Stein:  
Antrag zur Förderung 2. Platz bei der Weltmeisterschaft für Bernd und Gerhard Mlady mit á € 250,00. 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Antrag zu 
 
 
Antrag RC Herpersdorf  
Es wird ein Zuschuss beantragt in Höhe von €250 für das in Altdorf ausgetragene Kriterium am 12.08.18 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Antrag zu 
 
Antrag RC Herpersdorf  
Es wird ein Zuschuss beantragt in Höhe von €250 für das Kriterium in Altdorf für das Jahr 2019 
Die Ausschussmitglieder stimmen dem Antrag zu 
 
Antrag RC Herpersdorf  
Es wird ein Zuschuss zum Radrennen € 250 am 31.03.19 beantragt. 
Antrag wird bis zur Ausschusssitzung im Mai zurückgestellt, und je nachdem wie das Rennen finanziell 
gelaufen ist, neu verhandelt.  
 
 
 
6. Verschiedenes 
 
Termine:  
Fr. 15.02.2019 Bezirkstag in Wendelstein, 19Uhr 
Ausschusssitzung 15.02.2019 18Uhr 
Ausschusssitzung 13.05.2019 19Uhr 
Ausschusssitzung 16.09.2019 19Uhr 
Ausschusssitzung 13.01.2020 19Uhr 
Die genauen Örtlichkeiten werden noch bekannt gegeben. 
 
Neue Email David: david.lischka@rcg-weissenburg.de 
 



Sylvia Rigler wird für den Bezirkstag die Vorbereitungen treffen (Anwesenheitsliste, Delegiertenlisten für 
den Verbandstag, …) 
 
 
David beschließt die Ausschusssitzung um 22:15Uhr 
 
 
 
 
-----------------------------------------------    --------------------------------------------- 
David Lischka (1. Vorsitzender)          Sylvia Rigler Schriftführerin 


